

¡Los españoles auténticos morirán antes que rendirse!

¡Proclamamos que todos los países, unidos!



EL DIARIO DE ALBACETE

(Cuarta época)

Órgano del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)

Año II

Viernes, 17 de junio de 1938

Núm. 192

BARCELONA, 16.
El próximo sábado, a las diez y media de la noche, el Gobierno de la República se dirigirá por radio a la nación española.

Pongamos todos nuestros recursos en acción

Nos duele el contratiempo grave de la pérdida de Castellón. Siem- pre nos será doloroso saber que una porción del territorio de nuestra patria querida pasa, aunque momentáneamente, a ser manchado por la planta infame del extranjero, integrado por el detritus social del mundo y por unos pobres esclavos reclutados entre lo más salvaje del continente africano, encuadrados todos en una organización militar regida por unos monstruos humanos, aves de rapiña, sin conciencia, sin honor y sin escrúpulos. Nos duele por nuestra patria y por la civilización, la paz y el progreso del mundo.

Nos duele, repetimos, la pérdida de Castellón, pero no nos acobarda, no deprime nuestro ánimo, dispuesto a luchar hasta el fin, hasta ver libre a España de los piratas modernos.

En Castellón y en toda su zona, nuestros hermanos del frente han luchado con arrojo y heroísmo ejemplares, resistiendo bravamente las tormentas de metralla y las avalanchas de carne humana que lanzaba el enemigo, y solo cuando recibían la orden del mando abandonaban las posiciones a ellos confiadas. Esto demuestra que la consigna de resistir se ha hecho carne viva en nuestro Ejército glorioso y ello nos afirma en la seguridad de que la resistencia de hoy, aun con los retrocesos impuestos por las valvenas de la lucha, es el punto fundamental en que se apoya nuestra victoria de mañana.

Pero es preciso que no planteemos y resolvamos de una manera decidida y rápida los problemas que nos crea la situación presente. A tal extremo ha llegado la cosa, que cualquier retraso puede sernos altamente perjudicial. Es preciso movilizar urgentemente todos nuestros recursos; todos, sin dejar uno solo, sean militares o civiles. Basta ya de lentitud, de frivolidad o de avaricia. En estos momentos todos tenemos algo práctico que hacer, si lo comprende que estamos en guerra. Resalta una amarga ironía que en estos momentos de intenso trabajo por resistir, las calles y paseos se vean abarrotados de una muchedumbre que malgasta lastimosamente el tiempo; es seguro que los que lo hacen es porque todavía no han comprendido el carácter de la lucha y cuánto les interesa que ella se resuelva a favor de la causa antifascista.

¡Hay que recoger rápidamente la cosecha! ¡Hay que llevar al ritmo más acelerado la fabricación de material de guerra! ¡Hay que reducir ahora la comodidad y el descanso! ¡Hay que construir muchos refugios y fortificaciones!

Cuando se está ventilando la libertad, el pan, la paz, y la vida, independiente de nuestra país, bien merece la pena de que nos sacrifiquemos un poco para conseguir que la lucha se decida a nuestro favor rápidamente.

Los momentos, no podemos negarlo, son extremadamente graves; pero este pueblo español que tantas pruebas de heroísmo tiene dadas, sabrá superar las dificultades presentes. De esto estamos seguros.

J. S. U.

A todos los militantes

Se pone en conocimiento de todos los militantes de estas Juventudes Socialistas Unificadas, que pasan hoy, día 17, a las ocho de la tarde, por nuestro domicilio social, Paseo de la República, 8, para comunicarnos un asunto que les interesa.

Todo militante que no asista a este llamamiento será sancionado estrictamente.

VISADO POR LA CENSURA

Se pide, justamente, la movilización de todas las energías

VALENCIA, 16.—El Subcomité Nacional de Enlace ha publicado un manifiesto en el cual, después de exponer la grave situación de Levante, aboga porque las energías se concentren, aprovechando los brazos inactivos para obras de fertilización, movilizándose a todos cuantos no sean combatientes o no trabajen en industrias puramente de guerra. Dice que es preferible la muerte al sometimiento a los invasores que orientan sus ataques hacia Valencia.

ESTAMPA

evacuados Nuevamente se ve Albacete invadido por multitud de evacuados, que llegan a nuestra ciudad procedentes de los pueblos próximos a las líneas de fuego. No quieren volver a ser esclavos del fascismo; prefieren seguir este exodo triste de pueblo en pueblo y de casa en casa, pero siempre entre sus hermanos antifascistas, compartiendo penas y alegrías, antes que aguantar otra vez las humillaciones del amo y las brutidades de moros y legionarios.

Pensamos que a esos niños, esas mujeres y esos ancianos se les trata con la fraternidad que merecen sus frágiles cuerpos y el dolor que les acompaña al recordar sus humildes hogares deshechos. Nuestras casas, nuestras mesas, deben tener siempre dispuesto un lugar para esos niños inocentes, esos ancianos agotados y esas mujeres martirizadas en su sensibilidad de madres.

El cuadro que alguna vez se presenta de hacinamiento en algunos lugares debe, a todo trance, desaparecer, por humanidad primero y por higiene después. Ya sabemos que esto ocurre solo durante poco tiempo, pero aun así nos parece mucho. Mientras haya casas deshabitadas no deben permanecer los evacuados en las calles.

Todos los que de verdad sientan nuestra causa y tengan corazón noble, deben ayudar a hacer menos amarga la peregrinación de esos hermanos nuestros a quienes el fascismo ha hecho abandonar la tierra querida, deshaciendo el hogar y diseminando a la familia.

«Un país que está combatiendo por su independencia nacional no puede ahorrarse ni el menor esfuerzo para vencer. No puede limitarse a oponer al invasor algunas quintas movilizando la gota a gota. Debe llevar a las armas todos sus hombres, y no puede permitirse ni lujo, ni desgastes, ni particularismos, ni egoísmos, ni disensiones. Debe exigir que todos y toda esté subordinada a las necesidades de la guerra. Desde este punto de vista ha reinado y continúa todavía reinando en España una profunda alegría. Tenemos mucho que aprender estudiando la historia de los pueblos que, con luchas heroicas, han logrado salvar su independencia.»

(Del informe de «Pastoriza» ante nuestro C. C.)

“Quiero ser más útil a la independencia de nuestra patria”

Publicamos con gusto la carta que nos remite el camarada José Manuel Aranda Gordillo, perteneciente al reemplazo de 1911 y actualmente secretario de la 2.ª Agrupación de Jurados Mixtos. Por su edad y por su situación, el gesto del camarada Aranda bien merece ser imitado por todos los que de veras sientan anhelos de redención humana y de independencia de nuestra patria.

He aquí el texto de la carta:

«Albacete, 15 de junio de 1938.

Mi estimado compañero José María V. Quero Meñez:

Ardo en estos momentos de indignación por la pérdida de Castellón, indignación no justificada si no me adestrove a ofrecer mis servicios adonde quiera que sea y como sea. Ya sabe que hace tiempo se las ofrecí y me dijo tomar nota de ello; pero

por las actuales circunstancias, creadas por el motivo dicho, sabrá tomar en consideración mi pensamiento y ansias de ser más útil a la lucha por la independencia de nuestra Patria y por nuestra libertad y ser consecuente con aquellos que dieron su vida y su sangre por un porvenir libre de tiranos y explotadores.

¡A movilizar todas nuestras energías sin pretextos ni habilidades!

¡Movilícense a todas las clases sociales sin distinción de sexos ni edades!

¡Al trabajo, y prohíbase los paseos fúeranosos y enamorísticos, sin pena ni cuidado, de todos esos «pollitos peras y niñas bien», por quien correspondan y tiene la obligación ineludible, en honor a los caídos y a combatientes!

Suyo y de la causa antifascista, José Manuel Aranda Gordillo.

SI ALGUNO FLAQUEA...

Si hay alguno que flaquea, contarle lo que dicen los prisioneros.

Vigilados por verdugos, que les trataban a puntapiés.

Sabiendo que mientras ellos estaban en el frente, las mujeres de su familia estaban sufriendo los atropellos de moros e italianos.

Sabiendo que el jefe que los mandaba era un criado del terrateniente o un señorito al que nada le importa el soldado que le odia. O un italiano o alemán que cree que los españoles han nacido para esclavos suyos.

El débil, que se entere bien de esto, y verá cómo nuestras dificultades no representan nada frente a aquel infierno. Y para librarnos de él estamos luchando.

Consejería Municipal de Abastos

A los tenedores de harinas y granos

Exijimos a todos los poseedores de harinas y granos pificables de este término municipal que en plazo imporogable de setenta y dos horas los pongan a disposición de esta Consejería, bien sean cosecheros, almacenistas o tenedores en general. De no haberlo así, se procederá a la incautación, poniendo a disposición de los Tribunales a los dueños de los ex-reservados artificios.

Por la Consejería Municipal de Abastos.—EL PRESIDENTE.

Vinos, anisados y coñac

Por el presente se invita a todos los almacenistas y poseedores de vinos en general de este término municipal, que a partir de la fecha de la publicación de esta nota, reserve el 50 por 100 de todas las existencias de vinos corrientes, que sean destinados para todos los trabajadores que hagan las faenas de recolección del vino en curso, así como la venta de todas las expediciones que vaya recibiendo, no pudiendo hacer ningún despacho de esta reserva que no sea autorizado previamente por esta Consejería.

El mismo ruego se hace a todos los almacenistas y almacenistas de anisados y coñac corrientes.

Recoger la cosecha es ganar una gran batalla. ¡No olvidarlo!

Sigue la furiosa batalla de Levante

Se lucha intensísimamente en el interior de Villarreal La gloriosa 43 División, agotadas las municiones se interna con todos sus hombres y material en territorio francés

PARTE OFICIAL Del Ministerio de Defensa del día 16 -

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Las heroicas fuerzas republicanas de la 43 División, que durante dos meses han resistido la presión rebelde cercada en la zona del Pirineo aragonés, se han visto obligadas, ante los intentos ataques de un enemigo extraordinariamente superior en número, protegido por la acción de muchos aparatos, y por la carencia casi absoluta de municiones, agotadas después de varios días de constante combate, a replegarse en dirección a la frontera, que han pasado con todo orden, salvando todas sus fuerzas, material y ganado. Las bajas que estas fuerzas heroicas han infligido a los facciosos en estos últimos combates se elevan a varios millares.

En los demás sectores de este Ejército, sin novedad.

LEVANTE.—Continúa el intensísimo combate en el interior del pueblo de Villarreal, donde se lucha con ventaja para las tropas leales, que han capturado prisioneros y recogido algún material.

La aviación republicana actuó con extraordinaria eficacia, bombardeando y ametrallando las líneas y concentraciones facciosas en distintos sectores de este frente.

EXTREMADURA.—En la zona de Valsequillo ha proseguido la dura presión rebelde, contenida por nuestras fuerzas a costa de una ligera rectificación.

Los facciosos atacaron también por el sector de Puente del Arzobispo, donde se lucha con dureza.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

Los aparatos rebeldes bombardearon ayer varias veces Valencia, causando víctimas y daños, produciendo graves averías al mercante francés «Gaulois» y al vapor de la misma nacionalidad «Carbes».

Durante la madrugada última y la mañana de hoy varios aparatos italianos, al servicio de los facciosos, bombardearon los barrios extremos de Barcelona, causando escasos daños.

Alcaldía de Albacete

Servicio de aguas
He dispuesto que por los abonos del servicio de aguas se observen las siguientes reglas:

1.º En un plazo no superior a diez días serán compuestos todos los grifos averiados, al objeto de conseguir que por los mismos no se derrame agua que nadie aprovecha.

2.º Queda terminantemente prohibido dejar los grifos abiertos después de conseguir de ellos el agua necesaria para cada uso, pues con esta medida se evita la pérdida sin aprovechamiento para nadie del citado líquido, el que en la mayoría de los casos carecen otros vecinos por negligencia o mal uso de los infractores de la ordenanza que los regula.

3.º Les serán cortado el servicio de agua potable a las entidades, centros o particulares que tengan pendientes de pago cantidad superior a un mes de la cuota que por utilización de esta agua les corresponde abonar a este Consejo Municipal, medida que también se aplicará y que desde esta fecha quedan economizados todos aquellos que dejen incumplidas las anteriores instrucciones.

Albacete 16 de junio de 1938.—El Alcalde, *Martino Regidor*.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

La suerte de Schunniing

LONDRES, 16.—Reina gran inquietud por la suerte que haya podido correr el ex-canciller Schunniing, acrecentada después de la muerte del ex-alcalde de Viena.

Pagaduría Secundaria del Ejército de Tierra

Pensionistas

Se ruega a los padres de los varones Patricio de la Cal Gallego y Joaquín Rodríguez Bernal, así como a los de los soldados Daniel González Palacios, Facundo Plaza Garrís, Antonio Ramírez García, Casimiro Lorenzo Lorenzo, Juan Rodenas Serna y Rafael Ruiz Pérez Rodríguez, se pasen con toda urgencia por la Subpagaduría de la Secundaria del Ejército de Tierra, calle de Martínez Villena, 25, para la instrucción del expediente de pensión que pueda corresponderles.

El traidor Cedito, huye

SAN ANTONIO DE TEXAS, 16. El cabecilla rebelde Cedito abandonó la rebelión y se dirige a Texas.

Las malditas vacilaciones inglesas

PARIS, 16.—Los periódicos dicen que las vacilaciones inglesas están alargando la guerra de España.

La lucha en China

TOKIO, 16.—La ruptura de los diques del río Amarillo por las fuerzas del Ejército chino dificulta enormemente la marcha de los soldados japoneses, siendo muchos arrastrados por las aguas del río, pereciendo ahogados.

La retirada de voluntarios

ROMA, 16.—Se ha publicado una nueva lista de italianos muertos en España. Consta de 220 nombres.

Ya no se entienden

PARIS, 16.—Se dice que Hitler irá mañana a Viena para resolver diferencias surgidas en el seno del partido nazi austriaco.

Información Nacional

Esos traidores no representan a España

MADRID, 16.—El día 25 se celebrará en Oslo un Congreso de autores. Se invitó incluso a los autores facciosos, enviándose la invitación a Burgos. En Oslo se extendieron los nombres y se envió comunicación a Madrid, figurando como representantes de España Moreno Torroba, Jacinto Guerrero, Juan José Cadenas y Manuel Moruedo. La Sociedad de Autores ha contestado, descubriendo el fraude. Nuestro representante en Oslo ha conseguido que a Oslo acuda una Comisión de nuestros autores.

El Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T. se dirigirá por radio al país

BARCELONA, 16.—En la reunión del Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T., después de examinar brevemente la situación y aprobar asuntos de trámite, se designó a Mariano R. Vázquez para dirigir una alocución radiada al pueblo español.

Nuevos oficiales

BARCELONA, 16.—En la Escuela Popular de Guerra de la región

catelana, asistiendo las autoridades, se verificó la entrega de despachos a los nuevos oficiales. El acto resultó solemne, dentro de la sencillez.

Evacuados de Castellón, a Albacete

VALENCIA, 16.—Seis mil familias evacuadas de Castellón han sido enviadas a Albacete para tomar parte en las faenas de la recolección.

Los heroicos obreros de Sagunto

VALENCIA, 16.—Los obreros de Sagunto han contestado a una carta del S. R. I., agradeciendo la felicitación que el Socorro les envió y exponiendo el propósito de seguir luchando incansablemente la producción intensificada de su trabajo y de luchar contra el fascismo invasor.

Sigue la Fiesta del Libro

BARCELONA, 16.—Continúa brillantemente la Fiesta del Libro. El Ministro de Instrucción Pública visitó el «stand» de Militias de la Cultura, recorriendo después otras instalaciones.

El teléfono de estos obreros es el 390

Todos los Comunistas

quedan convocados a una urgente Asamblea que tendrá lugar hoy, a las ocho y media de la tarde, en el Comité Local y en la que informará el camarada Navarro Bosch sobre «La situación actual».

Ningún comunista deberá faltar a dicha reunión.

Dirección Provincial de 1.ª Enseñanza

Horario escolar

A propuesta del Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza, ha dispuesto lo siguiente:

1.º Las clases seguirán dándose en todas las escuelas provinciales de esta provincia en dos sesiones diarias.

2.º La sesión de la mañana durará tres horas y se dará precisamente desde las diez hasta las trece horas (hora oficial), y de la tarde, cuya duración será de dos horas, se fijará entre las diecisiete y veinte horas, procurando dentro de este límite fijar el horario más adecuado a las costumbres de cada localidad y a la más baja temperatura.

3.º En cada localidad se fijará el mismo horario para todas las escuelas.

4.º Si algún Consejo Local no hubiese fijado antes del día 20 del presente mes, fecha en que comenzará a regir este horario, el de la sesión de la tarde dentro de los límites establecidos en el apartado 2.º, funcionarán, por lo pronto, de diecisiete a diecinueve.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Albacete 16 de junio de 1938.—El Director Provincial, *Adolfo Pérez Mota*.

Tribunal Especial de Guardia

Ayer fué juzgado por este Tribunal el vande or arbuiste de navaja Lino Arquí García, que las expone al público al precio de 9 pesetas, siendo el precio de fábrica de 3 pesetas cada una, por lo que el Tribunal lo ha sancionado, imponiéndole la pena de mil pesetas de multa.

El denunciado había sido hoy mismo puesto a disposición del citado Tribunal.

CONVOCATORIAS

Agrupación Socialista

Por la presente se ruega a todas las compañeras pertenecientes a esta Agrupación Socialista, se pasen por la Secretaría de la misma (Casa del Pueblo), para un asunto que les interesa, desde las tres y media de la tarde hasta las diez de la noche de hoy.

Las que por causas justificadas no lo puedan hacer lo comunicarán esta misma tarde por escrito.

Por el Comité Femenino: LA SECRETARIA.

J. S. U. Comisión de Educación del Soldado

Se convoca a todos los afiliados a la J. S. U. que se encuentran actualmente en los distintos Cuerpos armados de la Plaza para el Pleno que se celebrará el viernes, día 17, a las siete de la tarde, en la Casa de la Juventud, Paseo de la República, 8.

Quedan invitados a esta reunión todos los soldados que deseen asistir a ella.

Se examinarán y acordarán problemas de interés general en relación con las circunstancias de guerra.—LA COMISION.

Sociedad de Conductores y Mecánicos de Automóviles U. G. T.

Se convoca a todos los afiliados a esta Organización a la Junta general ordinaria, que se celebrará el día 19 próximo, a las siete y siete y medio de la tarde, en primera y segunda convocatoria, respectivamente, en su domicilio social, Casa del Pueblo.

 **EL DIARIO DE ALBACETE**
Organo del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)